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NOTRE NOUVEAU PAPE LÉON XIV

 « J’ai été choisi sans aucun mérite et, avec crainte et tremblement, je viens à vous comme 
un frère qui veut être le serviteur de votre foi et de votre joie, en marchant avec vous sur le 
chemin de l’amour de Dieu, qui nous veut tous unis en une seule famille »
C’est par ces mots que s’est présenté le pape Léon XIV, évêque missionnaire, petitfils de 
migrants, 276ème évêque de Rome. Les paroles simples et profondes de son homélie lors de 
la messe du début de son ministère célébrée le 18 mai 2025 représentent un programme qui 
nous parle d’une altérité et d’un style.
Une altérité, parce que dans un monde si marqué par les guerres, la haine, la violence, les 
divisions, l’humble parole du Successeur de Pierre annonce l’Évangile de l’amour, de 
l’unité, de la compassion, de la fraternité, d’un Dieu qui veut que nous soyons une seule 
famille. Une altérité parce qu’il entend témoigner de l’amour, du dialogue, de la 
compréhension, pour vaincre la haine et la guerre qui naissent dans le cœur de l’homme, 
qu’il prenne les armes contre son frère ou qu’il le crucifie avec l’arrogance des mots qui 
blessent comme des pierres.
Un style, parce que Léon XIV a rappelé que le ministère de Pierre est d’être servus servorum 
Dei (Serviteur des Serviteurs de Dieu). Son ministère est un service d’amour et d’offrande 
pour ses frères : « l’Église de Rome préside dans la charité et sa véritable autorité est la charité du Christ ».  Il ne s’agit donc jamais 
« d’emprisonner les autres par la domination, la propagande religieuse ou les moyens du pouvoir », il s’agit « toujours et uniquement 
d’aimer comme Jésus l’a fait ». C’est pourquoi Pierre « doit faire paître le troupeau sans jamais céder à la tentation d’être un meneur 
solitaire ou un chef placé audessus des autres, se faisant maître des personnes qui lui sont confiées ». Au contraire, il lui est demandé 
d’aimer davantage. Il lui est « demandé de servir la foi de ses frères, en marchant avec eux ».
On peut saisir dans ces derniers mots l’icône du Bon Pasteur que le pape François a proposé tant de fois. C’est l’image du berger qui 
marche devant son troupeau pour l’accompagner, sans se sentir supérieur ou séparé ; et aussi derrière le troupeau, pour veiller à ce que 
personne ne se perde et pour pouvoir rassembler les derniers, ceux qui sont les plus fatigués par le voyage. 
Léon XIV, évêque missionnaire qui siège aujourd’hui sur la Chaire de Pierre nous invite donc à proclamer l’Évangile de l’amour, « sans 
nous enfermer dans notre petit groupe ni nous sentir supérieurs au monde ». L’Église est un peuple de pécheurs pardonnés, qui a 
toujours besoin de miséricorde et qui, pour cette raison,  doit être « vacciné »  contre tout complexe de supériorité en tant que disciples 
d’un Dieu qui a choisi la voie de la faiblesse  et s’est abaissé en acceptant  de mourir  sur la croix pour nous sauver. « Nous sommes 
appelés à offrir l’amour de Dieu à tous », a dit le pape Léon, pour être dans la pâte du monde « un levain d’unité, de communion, de 
fraternité » et porter ainsi notre regard au loin, à la rencontre des questions, des angoisses et des défis d’aujourd’hui.

(Extraits d’un article d‘Andrea Tornielli, Directeur éditorial des médias du Vatican)
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HORAIRES ET LIEUX DES CÉLÉBRATIONS POUR JUILLET ET AOÛT

 À partir du dimanche 6 juillet et pendant toute la période estivale, il n'y aura qu'une seule messe le dimanche à 10h30.
Du 1 au 10 du mois : à l'église SaintGilles de Beaucouzé.

Du 11 au 20 du mois : à l'église de SaintLambertlaPotherie.
Du 21 au 31 du mois : à l'église de saintJeandeLinières.

Vendrdi 15 août messe à 10h30 en l'église de SaintLambertlaPotherie.
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JUBILÉ 2025 : PÈLERINS D'ESPÉRANCE
Retour sur le dimanche partagé du 18 mai 2025

 Face à l’importance attachée à l’année jubilaire, il est vivement souhaité que « le 
Peuple de Dieu accueille avec une pleine participation tant l’annonce d’espérance de 
la grâce de Dieu que les signes qui en attestent l’efficacité » (pape François, 
L’espérance ne déçoit pas, n° 7). Devant cette recommandation, l’équipe d’animation 
paroissiale (EAP) a estimé utile de poursuivre la découverte de cet évènement, faisant 
suite au dimanche partagé de mars dernier. C’est dans le but de relancer la paroisse 
dans cette marche qui est presque à michemin du parcours. Ainsi, il a été rappelé 
rapidement les éléments caractéristiques de l’année jubilaire : faire mémoire de 
l’œuvre de Dieu ; rendre grâce à Dieu pour ce qu’il est et ce qu’il fait ; se laisser 

réconcilier avec lui, se réconcilier avec soimême, avec le prochain (d’où la place accordée au sacrement du pardon et à la démarche de 
l’indulgence) ; faire des pèlerinages vers des centres spirituels dédiés etc.
S’agissant du thème de ce jubilé, « Pèlerins d’espérance », il a été rappelé les trois attitudes auxquelles nous convie le pape François : 
redécouvrir la bonne nouvelle de la vertu chrétienne de l’espérance, repérer les signes d’espérance et poser des gestes d’espérance. 
En tant que bonne nouvelle, elle peut se résumer en ces mots : « L’espérance chrétienne […] ne trompe ni ne déçoit (Rm 5,6) parce 
qu’elle est fondée sur la certitude que rien ni personne ne pourra jamais nous séparer de l’amour de Dieu. (Rm 8,35.3739). Voilà 
pourquoi l’espérance ne cède pas devant les difficultés : elle est fondée sur la foi et nourrie par la charité. Elle permet ainsi d’avancer 
dans la vie. » (pape François, L’espérance ne déçoit pas, n° 3). 
Suite à cette assurance, le Pape décédé poursuit en annonçant qu’ « en vertu de l’espérance dans laquelle nous avons été sauvés, en 
regardant le temps qui passe, nous avons la certitude que l’histoire de l’humanité, et celle de chacun, ne se dirige pas vers une impasse ou 
un abîme obscur, mais qu’elle s’oriente vers la rencontre avec le Seigneur de gloire. » (L’espérance ne déçoit pas, n° 19). 
Ceci conduit aux deux autres attitudes : repérer des signes d’espérance dans notre vie personnelle, nos communautés etc. mais aussi 
susciter, entretenir des gestes d’espérance autour de nous. Concernant les gestes à poser, les chantiers sont nombreux. Le pape François 
en a relevé quelquesuns :  la paix, l’ouverture à la vie avec une maternité et une paternité responsable, la proximité avec ceux qui sont 
dans la détresse : détenus etc., la proximité avec les malades (à domicile ou à l’hôpital), l’exemplarité visàvis des jeunes, la sollicitude 
envers les migrants, la valorisation des personnes âgées, l’attention aux pauvres. Après un temps d’échange en petites équipes, quelques 
personnes ont librement partagé leur lecture de cet événement. C’était enrichissant et, comme toujours, le temps a passé trop vite.
Pour finir, une double question reste ouverte : y auraittil plus de la moitié de nos paroissiens qui soient au courant de cet événement ? 
Si oui, comment estil valorisé ? 
Pour ma part, je peux témoigner que ce jubilé m’a permis de garder confiance face aux drames que traverse notre monde et en particulier 
mon pays natal confronté à l’insécurité et à la guerre. J’espère pouvoir ne pas laisser inaperçu tout autre passage de la grâce pour la suite, 
d’autant plus que ce précieux temps de grâce n’intervient que tous les 25 ans. 

Désiré MATESO, curé

BIENVENUE AU PÈRE CHABREY CORDELIE MALONGA

 Né en République du Congo, j’ai été ordonné prêtre le 9 août 2022 comme membre du clergé de 
l’archidiocèse de Brazzaville. C’était après mes études de théologie morale à l’Université Catholique du 
Congo (UCC) dans le pays voisin, la République Démocratique du Congo. J’ai aussitôt été nommé 
vicaire à la paroisse Saint Michel et enseignant au Grand Séminaire interdiocésain de théologie Cardinal 
Émile Biayenda à Brazzaville. C’est avec grande joie que j’ai reçu la réponse du diocèse d’Angers à ma 
demande de faire une expérience pastorale l’été 2025. Ce sera ma deuxième en France après celle de 
l’année passée dans le diocèse de Nantes. Je suis impatient de faire la découverte de la paroisse Saint
LambertetSaintGillesenLinières et remercie par avance ses paroissiens pour leur accueil. 

Abbé Chabrey Cordelie Malonga



RENTRÉE PAROISSIALE  LE  DIMANCHE 14 SEPTEMBRE
L'écologie intégrale… Kézaco ?

 Au mois de juin, il est temps d’organiser la rentrée pour pouvoir partir sereins en vacances dans quelques semaines. Alors, sans plus 
attendre, vous pouvez noter la date de la rentrée paroissiale ! En cohérence avec notre projet paroissial, nous allons axer l’année à venir 
sur l’écologie intégrale dans le sillage du pape François et de son encyclique Laudato Si. L’écologie intégrale ? Mais Kézaco ??? 
Si vous vous dites … « Je n’y comprends rien ! » « Ce n’est pas clair pour moi … » « Je me sens seul sur le sujet ! » 
… alors ne loupez pas notre rentrée paroissiale : C’EST POUR VOUS !
De façon ludique, nous allons plonger dans la découverte et la compréhension des piliers de l’écologie intégrale, et des notions 
fondamentales qui l’accompagnent.
Programme détaillé de la journée du Dimanche 14 septembre à la salle Galilée de SaintJeandeLinières
10h00 : Un p’tit café pour bien démarrer la journée 
10h30 : messe de rentrée
11h45 : témoignage des jeunes de retour du Jubilé
12h15 : repas – piquenique sorti du sac 
14h00 : Animation ludique autour de Laudato Si : devenir incollable sur les bases de l’écologie intégrale
15h30 : Présentation du programme d’année : un processus pour devenir davantage conscients et collectivement concernés 
Nous comptons sur vous pour lancer cette belle dynamique ensemble !

L'Équipe d'Animation Paroissiale (EAP)

CANA, POUR PRENDRE SOIN DE SON COUPLE
 

 Fonder une famille et vivre en famille d’une manière harmonieuse, nous en rêvons tous, mais c’est 
souvent bien difficile…
Voici une invitation pour enrichir notre vie de couple, de famille, quel que soit notre âge.
La Communauté du Chemin Neuf propose deux formules pour le même projet. Soit une semaine du 3 
au 9 août à l'abbaye de Sablonceaux en Charente Maritime (renseignements et inscription sur WWW 
canacouple.fr), ou trois weekends : 15 et 16 novembre à Angers, 29 et 30 novembre à Béhuard, 13 et 
14 décembre à Angers. Contact : mariesaule4@gmail.fr

CANA fut un repas où Jésus était convive d’une fête de mariage et l’eau fut transformée en vin. Une session CANA nous permet, en 
couple, avec les enfants de nous mettre à l’écoute du Seigneur : « Faites tout ce qu’il vous dira » dit Marie.
 Faire le bilan spirituel, humain de notre vie de couple, de notre vie de famille.
 Construire un projet pour le temps qui vient : projet relationnel, projet spirituel, projet familial.
L’occasion pour le Seigneur de transformer notre eau en vin.
Pour cela : de petits enseignements, des témoignages, des temps à deux, des temps de prière seul et en couple, des temps en famille avec 
les enfants, et tous ensemble des temps festifs, des temps de détente.
Vraiment un temps pour prendre soin de notre couple, de notre famille. Nous l’avons vécu en 1989. Nos enfants avaient de 4 à 14 ans et 
s’y sont tous très bien retrouvés. Un temps repère pour notre couple depuis lors. N’hésitez pas à nous contacter : 07 82 37 27 31 

André et Christiane Méhu

JOURNÉE JUBILAIRE : ÊTRE PÈLERINS D’ESPÉRANCE AUJOURD’HUI

 Dimanche 5 octobre, le diocèse d’Angers sera en fête ! Plus de 3500 personnes sont attendues pour cet 
évènement exceptionnel, qui fait suite à une demande de notre évêque de « rassembler le peuple de Dieu 
de l’Anjou » Dimanche 5 octobre 2025, tous les chrétiens du diocèse (paroisses, mouvements, 
associations, communautés…) sont conviés par Mgr Delmas à un grand rassemblement diocésain à 
Amphitéa à Angers. « Notre évêque a à cœur d’y inviter chacun, en particulier ceux qu’on voit pas 
souvent, afin que tous se sentent accueillis » indique AnneGabrielle Colin, déléguée épiscopale du service 
famille. En cette année jubilaire, Mgr Delmas souhaite mettre en avant les initiatives qui existent et 
rassembler dans l’unité toutes les sensibilités présentes dans notre Église.



LE CARNET
BAPTÊMES
Beaucouzé : Noah LARDEUX, Victoria ROGLIANO, Margot CHAPU, Antoine ASSENAT, Léa CATTELON MOUVIER, 
Malo TONNELIERGUERIN, Arthur GUESNEROT
SaintLambertlaPotherie : Lilou et Anna DESMOTTES, Lucas CHEMINAND
SaintJeandeLinières : Paul BOUE, Sibylle MILLOT, Ismaël JAROUSSEAU
MARIAGES
SaintLambertlaPotherie : Julian DA SILVA FERREIRA et Ophélie TEIXEIRA DE ABREU, Alexis CHAMINAND et Manon NOUGARET
SÉPULTURES 
Beaucouzé : Huguette GUINHUT, Dominique CESBRON, Michelle USUREAU, Gilles QUIGNON, Roger CAREAU,
Denise AUBERT, Loga ARTHUR, Marcelle GENEVAIS
SaintLambertlaPotherie : JeanFrançois QUESNE, Raymond LAMBOLLEY
SaintJeandeLinières : Roger JURET, Joseph RIPOCHE, Louise PETIT

SOLIDARITÉ PAROISSIALE

 La cérémonie des Cendres du 5 mars a été suivie par un partage « pain pommes » auquel une 
trentaine de paroissiens a participé. Par l’intermédiaire du père Désiré, la somme réunie a été envoyée 
à l’Organisation Gazelle pour la Vie de Tous, association qui œuvre pour venir en aide à des orphelins. 
Dans un courrier du 26 avril dernier, les orphelins de l’association expriment 

leurs sincères gratitudes aux fidèles de la paroisse pour l’aide apportée.
Un autre partage « pain pommes » était proposé aux paroissiens le vendredi Saint 18 avril. Les fonds récoltés 
lors de cette soirée sont traditionnellement remis au comité de jumelage de Kokologho.
Or, cette année, le comité de jumelage a souhaité qu’ils soient reversés au bénéfice d’une paroisse de Goma. 
Cette démarche témoigne de la solidarité et de la générosité qui existe au sein de notre paroisse. La 
participation des paroissiens a été transmise par le père Désiré à la paroisse SainteThérèsedel’EnfantJésus, 
l'une de celles qui se sont vues plusieurs fois transformées en camps de déplacés. Un courrier de remerciement 
nous a été adressé le 12 mai 2025.

L'Équipe d'Animation Paroissiale ( EAP)

PREMIÈRES DES COMMUNIONS ET PROFESSIONS DE FOI

 En ce jour spécial de la première des communions, notre communauté a partagé avec les enfants 
la joie de cette étape importante dans la vie d’un chrétien. Lors de la célébration du dimanche 15 
juin, Alban, Adèle, Jonathan, Alexandra, Gabriel, Malvina, Gabriel, Constance, Baptiste, 
Aymeric, Hippolyte, Maélie, Amaury, Timothée ont communié pour la première fois. C’est avec 

leurs mots qu’ils ont rendu grâce à Dieu en lisant cette prière : « Nous avons communié pour la première fois pendant cette messe. 
Merci, Jésus, pour nos parents qui nous ont autorisés à être baptisés et à aller au caté. Merci à nos parents, à nos catéchistes et à tous 
ceux qui nous ont fait connaître Jésus. Merci à la famille d’être venue nous accompagner aujourd’hui. Merci, Jésus, de nous avoir 
donné l’Eucharistie. Merci Jésus pour être en lien avec toi, pour être en communion avec toi. 
Merci Jésus d’avoir ouvert ton cœur pour nous. Merci Jésus pour le cadeau de ton amour. 
Seigneur, aidenous à nous aimer les uns les autres. Seigneur, nous te prions pour tous les 
enfants du monde qui n’ont pas la chance de te connaître ».
Et c’est le dimanche 4 mai 2025 que Jules, Lila, Bérénice, Éloïse, Lindsay, Caly ont professé 
leur foi en l’église de SaintLambertlaPotherie. Éloïse et Hannah, baptisées l'année dernière, 
ont communié pour la première fois. La Profession de foi marque une étape dans le parcours 
spirituel de ces jeunes avant le sacrement de la confirmation. À travers cette célébration, ils 
renouvellent de manière consciente les promesses de leur baptême et proclament leur foi devant Dieu, l’Église, leurs proches et notre 
communauté. C’est un moment de joie, de recueillement et d'engagement personnel à suivre le Christ.

Bruno Rousseau


